

# *XXXIII CONGRESO ANUAL DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE CIENCIA REGIONAL*

Los pasados 15 y 16 de noviembre se ha celebrado en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales la XXXIII Reunión de Estudios Regionales, 33 Congreso Anual de la Asociación Española de Ciencia Regional organizado por la Asociación Castellano-Leonesa de Ciencia Regional, y ,en esta ocasión, el interés por el desarrollo de los distintos territorios condujo a centrar las reflexiones alrededor del lema “Competitividad, cohesión y desarrollo regional sostenible”.

Efectivamente, la competitividad constituye una prioridad fundamental, y así la U.E. se plantea una estrategia renovada para el crecimiento y el empleo, en la que se pone el énfasis en el papel esencial de dicho objetivo, integrando incluso la competitividad regional en la reformulación de la política regional.

Sin embargo, la competitividad debe alcanzarse sin menoscabo de que el crecimiento que propicie resulte cohesionado y sostenible. Así también se reconoce en la expresión de las prioridades europeas, que recogen la necesidad de preservar el principio de solidaridad y otorgan importancia creciente a la sostenibilidad, aun cuando exista un intenso debate sobre la suficiencia de las dotaciones establecidas al respecto.

En este contexto de reflexión, se dieron cita doscientas personas – investigadores, gestores, alumnos-, que abordaron las distintas facetas del problema, ordenadas en diferentes áreas temáticas que recogen cuestiones históricamente relevantes en estos análisis -como la población o la ordenación del territorio-, así como otras relacionadas con preocupaciones más recientes –como las orientaciones actuales de la competitividad regional, ligadas a la inversión, innovación, recursos humanos, nuevas tecnologías, etc., o temas relativos a la sostenibilidad o la inmigración-.

Además de contar con la presencia de conferenciantes y ponentes de primera línea en el panorama internacional y nacional, se presentaron más de 100 trabajos de investigación que fueron expuestos en 35 sesiones de debate, habiendo sido recopilado todo el material y editado un CDROM con el contenido del mismo.

Esperamos que la cantidad y la calidad de los trabajos presentados, así como la manera en que éstos cubren las distintas perspectivas del tema y las interrelaciones entre dichas perspectivas, contribuya al planteamiento adecuado de los problemas y a la búsqueda de soluciones a los mismos.

Ángeles Marín Rivero

Presidenta del Comité Organizador